



FUNDACIONES

FUNDACIÓN CONOCIMIENTO Y CULTURA-UNIVERSIDAD PABLO DE OLAVIDE

Durante el año académico 2011-2012, la Fundación Conocimiento y Cultura ha desarrollado diferentes actividades y acciones cuyo objeto ha sido el fomento y la promoción de la investigación, las actividades académicas universitarias, el desarrollo de la infraestructura científica y el apoyo de la acción social y cultural en Andalucía a través siempre de la Universidad Pablo de Olavide. Estas acciones se encuadran dentro de las líneas de actuación aprobadas para el ejercicio 2011 que asciende a 291.260 €.

Además, durante este periodo se ha puesto en marcha a través de la Fundación la política de mecenazgo de la Universidad Pablo de Olavide, un proyecto que se consolidará en los próximos meses y con el que la Universidad Pablo de Olavide se adelanta a la anunciada Ley de Mecenazgo.

A continuación se describen las actividades de la Fundación Conocimiento y Cultura llevadas a cabo desde el pasado mes de julio de 2011.

El Mecenazgo en la Universidad Pablo de Olavide

A través de la Fundación Conocimiento y Cultura la Universidad Pablo de Olavide gestionará toda su política de mecenazgo, un proyecto por el que se ha apostado durante el curso 2011-2012.

Como paso previo, la Fundación redactó un informe sobre el análisis de la situación actual del mecenazgo en las Universidades, una visión general de lo que en esta línea se está haciendo a nivel internacional, europeo y nacional. Este informe constataba que salvo las Universidades anglosajonas, no existe una cultura del mecenazgo implantada en la cultura universitaria, aunque sí se subrayaba la importancia de esta medida en la captación de fondos.

A partir de ese informe, se elaboró un plan de marketing en el que se analizaba el mercado objetivo y se definían los problemas y oportunidades, así como los objetivos, las estrategias y las acciones. Además, se diseñaron un amplio número de medidas en las que se detallaba su periodo de ejecución y control para lograr el éxito total de este proyecto.



En marzo de 2011, se lanza la web del mecenazgo que mantiene la imagen corporativa de la Universidad Pablo de Olavide, pero con identidad propia y que está enlazada desde la página de inicio de la Universidad Pablo de Olavide, para lograr la mayor difusión y visibilidad. Esta página web describe las ventajas del mecenazgo, explica el listado de proyectos en los que se puede donar y permite realizar la donación on line, entre otras funcionalidades.

Se trata de un proyecto que se encuentra en sus inicios, una apuesta sólida de la Universidad Pablo de Olavide para captar fondos que permitan situar a esta Universidad a la vanguardia, con garantías tanto para el capital humano como para la economía de la región y que se desarrollará más profundamente en los próximos meses.

Premios al Rendimiento Académico

El 19 de abril de 2012, en el marco de Sevilla Mercado Joven, Feria Universitaria 360º de Empleo, Postgrado y Emprendedores, se concedieron los Premios al Rendimiento Académico. Un acto, presidido por el Rector de la Universidad Pablo de Olavide, Juan Jiménez Martínez, y el Vicerrector de Estudiantes, Modesto Luceño Garcés, en el que se entregaron un total de 129 premios en las siguientes modalidades:

- Premios a las Mejores Calificaciones de Acceso: 48
- Premios al Rendimiento Académico: 60
- Premio al Mérito Académico concedido a aquellos/as estudiantes que han tenido un destacable aprovechamiento académico pese a las circunstancias personales, familiares o sociales desfavorables: 1
- Premio al Mejor Expediente de cada Titulación: 19
- Premio al Mejor Expediente de la Universidad: 1

Todos estos premios, entregados a estudiantes y egresados/as de la Universidad Pablo de Olavide, son financiados por la Fundación Conocimiento y Cultura.



Programa Estancias Investigadoras Universidad de Harvad

Programa de estancias para PDI de la Universidad Pablo de Olavide con fines docentes o de investigación en la Universidad de Harvard en el marco del convenio con el Real Colegio Complutense de la Universidad de Harvard. Esta convocatoria ofertó ocho ayudas, de tres meses de duración. Cuatro de ellas para realizar estancias de carácter predoctoral y las otras cuatro para realizar estancias postdoctorales.

Becas Máster UPO

El Vicerrectorado de Postgrado y Formación Continua a través del Centro de Estudios de Postgrado de la Universidad Pablo Olavide, de Sevilla, convocó 10 becas de matrícula con la financiación de la Fundación Conocimiento y Cultura de la Universidad Pablo de Olavide, de Sevilla.

El objetivo de esta convocatoria era fomentar la continuidad en los estudios de postgrado de aquellos/as estudiantes que tuvieran un buen nivel académico o curricular. Estaban dirigidas a estudiantes que, de ser admitidos/as tras el proceso de preinscripción, formalizasen su matrícula en la Universidad Pablo de Olavide en alguno de los programas ofertados para el curso 2011-2012. Estas becas comprendían el precio completo de la matrícula de los créditos requeridos para la obtención del título.

Las becas se asignaron a las siguientes áreas de conocimiento:

- 2 becas a Arte y Humanidades.
- 2 becas a Ciencias Experimentales.
- 1 beca a Ciencias de la Salud y Deporte.
- 5 becas a Ciencias Sociales, Económicas y Jurídicas.



Beca Iturri (Sudamérica)

La Fundación Conocimiento y Cultura de la Universidad Pablo de Olavide convocó en octubre de 2011 una beca de prácticas de comercio internacional que se desarrollaría en la empresa Iturri. A través de esta beca, el/la candidata/a complementa su formación académica con unas prácticas profesionales en una sólida empresa internacional.

La duración de esta beca, dirigida a estudiantes y recién titulados/as de la Universidad Pablo de Olavide, es de cuatro meses y se inició a partir de noviembre. Durante el periodo de prácticas, la persona seleccionada ha realizado tareas de gestión de exportaciones (documentación, transporte y trámites aduaneros), seguimiento de pedidos de clientes internacionales, apoyo a la prospección de nuevos mercados internacionales y elaboración de ofertas para clientes internacionales.

La dotación económica, aportada por Iturri, es de 2.500 € y cubre los gastos de viaje, alojamiento y manutención de la persona seleccionada durante su periodo de prácticas.

La selección de los/as candidatos/as estuvo a cargo de una comisión formada por un representante de la Fundación Conocimiento y Cultura y un representante de la empresa Iturri. En su decisión final, la comisión valoró la adaptabilidad del candidato a residir en países sudamericanos.

Proyecto Australia

El Centro Universitario Internacional de la Universidad Pablo de Olavide convocó una ayuda, dirigida al Personal Docente e Investigador de esta Universidad, para la realización de una estancia académica o de investigación en una o varias Universidades australianas.

La duración de la estancia, patrocinada por la Fundación Conocimiento y Cultura de la Universidad Pablo de Olavide, era de tres meses y se ha desarrollado durante el año 2011.

La selección de los proyectos estuvo a cargo de una comisión que estaba formada por un representante del Centro Universitario Internacional, otro de la Fundación Conocimiento y Cultura y un profesor de la Universidad Pablo de Olavide que haya realizado una estancia de investigación en alguna



Universidad australiana. En su decisión final se valoró el interés y viabilidad de la memoria investigadora, los compromisos adquiridos por la Universidad receptora, el conocimiento de la lengua inglesa, el curriculum vitae y la diversidad del área de conocimiento del solicitante.

Colaboración Proyecto Marco Polo (Becas Leonardo da Vinci)

La Fundación Conocimiento y Cultura ha colaborado con la convocatoria del año 2011 de prácticas en empresas europeas a través del proyecto Marco Polo, enmarcado dentro del Programa Leonardo da Vinci perteneciente al Organismo Autónomo de Programas Educativos Europeos (OAPEE), adscrito al Ministerio de Educación y Ciencia. Asimismo, colaborará con la convocatoria de este mismo año, 2012, que se ha publicado recientemente y por la que se han concedido 70 prácticas a la Fundación Universidad-Sociedad.

Gracias a la colaboración de la Fundación Conocimiento y Cultura, todos los/as seleccionados/as cuentan con una ayuda económica mínima de 400 euros para cubrir algunos gastos ocasionados durante la estancia. Con estas ayudas de manutención se potencia la movilidad internacional mediante la cual los/as participantes desarrollan las capacidades y habilidades profesionales suficientes para complementar la formación profesional recibida en la Universidad. Asimismo, durante su estancia mejoran otras competencias como las lingüísticas y el conocimiento europeo, dos aspectos que facilitarán su inserción laboral en un ámbito internacional y nacional.

Estas prácticas están dirigidas a titulados/as universitarios/as de la Comunidad Autónoma Andaluza que hayan obtenido su título en los últimos 5 años, que hayan sido alumnos/as de la Universidad Pablo de Olavide en cualquiera de sus estudios oficiales o títulos propios, que no hayan disfrutado de una beca de prácticas del Programa Leonardo da Vinci con anterioridad y que no estén disfrutando de una plaza Erasmus o Sócrates en el período de realización de la actividad. Además, los seleccionados deben acreditar un nivel medio-alto del idioma del país en el que desean realizar las prácticas o del idioma de trabajo requerido para ese destino.

Las prácticas tienen una duración total de 14 semanas, de las cuales, al menos 13 serán para las prácticas en empresa y el resto para un curso de formación lingüística y socio-cultural en el país de destino.



Congreso EBBS Sevilla 2011

Apoyo al Comité Organizador Local del 43.º Congreso de la European Brain and Behaviour Society (EBBS) que se tuvo lugar en septiembre de 2011 en Sevilla.

- Objetivo principal: facilitar el intercambio de información e ideas entre los neurocientíficos/as europeos/as interesados/as en las relaciones entre los mecanismos del cerebro y el comportamiento y los procesos de aprendizaje.
- Dirigido a: investigadores/as de diferentes ámbitos interesados/as en las relaciones cerebro y comportamiento.

El grupo de estudiantes que financió la Fundación formó parte de lo que se denominó Comité Lazarillo y se les asignaron tareas de atención a los/as congresistas (casi 550) en las salas de las charlas, mesa de registro, zona de pósters, etc. así como en las actividades sociales: tour de tapas, visita a los Reales Alcázares, cena en un cortijo y concierto de flamenco. Todos ellos iban vestidos con una camiseta identificativa creada para la ocasión.

Ciclo “Vivir los Valores en la Empresa”

“Vivir los Valores en la Empresa” ha sido un ciclo de cinco conferencias, programadas desde finales de 2011 hasta principios de 2012, en la que han participado más de cincuenta representantes de empresas andaluzas de diversos sectores.

Este ciclo ha propuesto una mirada reflexiva de la persona hacia el interior, para analizar el tipo de persona que es, su forma de estar en el mundo y la realidad que genera a su alrededor con su forma de actuar. Se ha dedicado a trabajar los valores como claves esenciales en la competitividad de la empresa, situando como clave del éxito empresarial a las personas y las habilidades para la generación de talento y desarrollo.

El ciclo “Vivir los Valores en la Empresa” ha sido organizado por Diversia Cultural, Fundación Valentín de Madariaga y CIVSEM y ha contado con la colaboración de la Fundación Conocimiento y



Cultura. Todas las conferencias se han celebrado en la sede de la Fundación Valentín de Madariaga, sita en la avenida María Luisa.

Proyecto Simulación Congreso de los Diputados

Iniciativa de estudiantes que mediante una simulación de la dinámica parlamentaria española tiene como objetivo fomentar la participación, la convivencia, los valores democráticos y buscar posibles soluciones a la problemática juvenil, facilitando el acceso de la juventud al conocimiento de la actividad de las altas Instituciones del Estado.

- Fecha de celebración: del 20 al 24 de febrero de 2012.
- Lugar: Universidad Pablo de Olavide.
- Participantes: casi 200 estudiantes de Universidades de todo el territorio español.

El acto de inauguración de la IV Simulación del Congreso Español (SICE) se celebró el 20 de febrero en el salón Colón del Ayuntamiento de Sevilla. Al acto asistió el Rector de la Universidad Pablo de Olavide, Juan Jiménez, el Alcalde de Sevilla, Juan Ignacio Zoido, la Consejera de Igualdad y Bienestar Social, Micaela Navarro, el Director del Instituto Andaluz de la Juventud, Raúl Perales, y la Coordinadora del SICE, Paola Navarro.

El SICE 2012, que celebraba este año su cuarta edición, pretende que los/as estudiantes puedan conocer la dinámica de trabajo del Congreso de los Diputados y participar de la política de la misma forma que en el Parlamento español. Para ello, se reproducen los mecanismos de la Cámara legislativa española a través de sesiones de control al Gobierno, el debate y el voto de leyes, además del trabajo en comisiones para aprobar o rechazar las propuestas políticas. Todo ello con el fin de fomentar el intercambio de ideas políticas y la expresión en público de pensamientos y propuestas.

Como en años anteriores, esta edición del SICE ha contado con cuatro leyes que tenían que ser debatidas y aprobadas en pleno. En esta ocasión, los/as diputados/as han tenido que trabajar para sacar adelante (o no) las Leyes de Reforma de las Administraciones Públicas, de Regulación de la Propiedad Intelectual en Internet, de Aprobación y Regulación de la Cadena Perpetua y de Regulación



del Mercado Laboral. En esta tarea trabajaron los/as estudiantes, divididos en partidos políticos de distinta ideología y a través de comisiones.

Otro de los alicientes con los que cuenta participar en esta simulación es la oportunidad de conocer de primera mano a distintas personalidades del panorama político andaluz y nacional. Soledad Becerril, ex Alcaldesa de Sevilla, Javier Torres Vela, ex Presidente del Parlamento de Andalucía, Cayo Lara, Diputado y Coordinador General de Izquierda Unida, o Juan Carlos Rodríguez Ibarra, ex Presidente de Extremadura, han sido algunos de los políticos que han tenido ocasión de transmitir su experiencia pública a los/as participantes de SICE años atrás

Torneo "Con Acento" 2012

El Torneo de Debate Jóvenes Promesas de Andalucía "Con Acento" 2012, que ha celebrado este año su tercera edición, es una iniciativa de estudiantes de la Universidad Pablo de Olavide en la que colaboran la propia Universidad, la Fundación Conocimiento y Cultura y el Instituto Andaluz de la Juventud de la Junta de Andalucía.

Esta iniciativa estudiantil nace con el fin de fomentar la participación y el sentido crítico de los jóvenes andaluces y ser un vehículo de reflexión sobre temas de actualidad. En esta edición, los temas a tratar, han sido dos: ¿Han favorecido positivamente las redes sociales en Internet a la sociedad? y ¿Es factible la conservación del medio ambiente con los niveles de confort actual?. Cada equipo, formado por cuatro oradores (alumnos de Bachillerato) y un capitán (un profesor), participó en al menos 3 debates, demostrando sus habilidades oratorias en la defensa de una postura asignada momentos antes del comienzo del debate.

- Fecha de la competición: 9 al 12 de febrero de 2012.
- Lugar: Universidad Pablo de Olavide.
- Participantes: 96 estudiantes de 24 centros de Secundaria de todas las provincias andaluzas.



Colaboración Cursos Olavide en Carmona

Colaboración por parte de la Fundación Cajasol, patrono de la Fundación Conocimiento y Cultura, en los cursos de verano impartidos en 2011 en la Casa Palacios "Los Briones" de Olavide en Carmona.

Colaboración Wi-Fi Residencia Flora Tristán

Con la colaboración de la Fundación Conocimiento y Cultura, la Residencia Universitaria Flora Tristán pudo dotar las aulas de informática de un sistema de red WI-FI.